

Crece pasivo 31.4% en 2015

Engorda Pemex su deuda por dólar

Ayuda a la empresa que el Gobierno respalde sus títulos, destacan expertos

ALEJANDRA LÓPEZ

La depreciación del peso frente a otras monedas internacionales hizo que la deuda de Pemex aumentara 31.4 por ciento en 2015.

En un documento recientemente presentado a la Security and Exchange Commission (SEC) de Estados Unidos, la petrolera refirió que por este efecto su costo de financiamiento pasó de 51 mil 600 millones de pesos en 2014 a 67 mil 800 millones en 2015.

“(El aumento en los costos se dio) principalmente debido a un incremento en el pago de intereses en 2015 consecuencia de mayores niveles de endeudamiento así como la depreciación del peso contra el dólar.

“El costo en instrumentos derivados también aumentó en 12 mil millones de pesos al pasar de 9 mil 400 en 2014 a 21 mil 400 en 2015”, señaló la empresa.

En 2015, el peso se depreció frente al dólar en 16.9 por ciento, según la petrolera.

Además, 77.9 por ciento de la deuda que Pemex tenía contratada al cierre de diciembre de 2015 está fijada en monedas extranjeras.

Con ello, las pérdidas por tipo de cambio se duplicaron al pasar de 77 mil millones de pesos en 2014 a 154 mil 400 en 2015.

Cabe destacar que por su alto endeudamiento y recorte en los flujos de ingresos de la

petrolera en los últimos meses, la calificadora Moody's redujo en un escalón la calificación crediticia de la empresa en noviembre de 2015 a Baa1 desde A3 y con perspectiva negativa.

Posteriormente, en 2016, anunció una nueva revisión a la calificación, para la cual dará una resolución a finales de abril.

Nymia Almeida, analista senior de Pemex para Moody's Investors Service, señaló que la empresa ya carga con demasiada deuda a la cual se le suma un pasivo laboral.

Destacó que poner más deuda en la empresa en los tiempos donde el precio del crudo es bajo, es arriesgado y eleva la posibilidad de incumplimiento.

No obstante, la petrolera tiene una relación con el Gobierno federal que respalda su alto endeudamiento.

Si no fuera por este respaldo federal, la calificación de Pemex para Moody's será de Ba3, que no se considera grado de inversión.

Adicionalmente, Pemex presentó una propuesta a sus acreedores para cambiar las condiciones bajo las que emitió 2 bonos y 3 notas entre 2014 y 2015 por un monto conjunto de 8 mil 500 millones de dólares.

El documento nuevo, que mantiene las tasas de rendimiento y los plazos de pago originales, modificaría otros aspectos de los bonos y las notas viejas como las condiciones de cobro y la aceleración de la deuda.

“Los nuevos títulos contienen provisiones con respecto a la aceleración y modificaciones futuras de sus términos”, señala el prospecto a cambiar.